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很努力的小店主
疫情之下撑住了

繁华的文一西路上，小店鳞次栉比。

“这是我们的创业一条街。”章忠萍说，骆家庄股

份经济合作社所辖有110多家小店铺。

“这一家老板是其中最努力的外乡人之一，这几

年非常不容易。”我们走进了一家名叫“传家”的饭店。

章忠萍像见到老朋友一样，和老板缪敦芬打招

呼，“阿芬，最近怎么样？”

缪敦芬今年40岁，衢州人，在这里开店5年了。

小店装修得很有乡村的纯朴气息，“我们店主打

的就是小时候的味道、城市里的乡愁。”

“这家店还是网红店，阿芬很有互联网思维的。”

章忠萍说。

墙上，有一张用大红纸写的“昭告天下”——掌柜

表示，只要在抖音、微信朋友圈等平台分享用餐者，可

送土猪肉包子或麦香饼一份。

“疫情之前，我的店里是来自全国各地的食客，现

在本地年轻人打卡得多，后来才知道，是网上带来的

流量。”缪敦芬说，相对他们小店来说，疫情的影响是

有的，但还是撑住了。

“食材、人工成本都在涨，小店能平稳运行非常不

容易，我知道他现在偶尔还要睡在车上。”章忠萍很早

就认识了这个肯吃苦的衢州小伙子，创业头两年，就

看到阿芬经常睡在饭店门口的车子里。

缪敦芬说，刚开始，小店只做中午、晚上两餐，

但是赚不到钱，就开出了早餐，接着做起了夜宵，这

样变成了 24 小时营业，“我通常干到凌晨 2 点，5 点

又要开始管早餐，没时间睡觉，就到车里凑合一

下。”

“现在经营上有什么困难吗？”章忠萍问。

“还是那个停车问题。”缪敦芬说，小店门前车位

稀少，对食客来说多有不便。

“如果路边能推出错峰错时停车政策，让政策实

施更加精准，那就既能为周边居民提供方便，也能让

商户们安心。”章忠萍若有所思地说。

“像阿芬身上展现出的创业者精神是值得点赞

的，他努力经营，还常常拿一些油、米、特色小吃送给

社区里老人。”章忠萍告诉记者，社区里每年进行和美

之星评选，都会给阿芬颁发“骆家庄和美建设者”“骆

商会优秀会员”等荣誉称号。

为了让创业者尽可能感受到骆家庄发展的成果，

社区里每年举办暑期实践活动，专门为科创园、农贸

市场、商铺的部分孩子开设“小候鸟”班，邀请孩子们

加入和美骆家庄这个大家庭。

想留住好厨师
解决孩子读书问题是关键

文一西路上，除了阿芬这样的外来创业者，也有

土生土长的本地奋斗者。

骆家庄土菜馆就是 42 岁的骆家庄人章国华开

的，已经有14年了。

“阿华在村里很有人缘，做的菜传承了骆家庄人

的老传统，比如鱼圆、肉圆、东坡肉。”章忠萍说。

“你们那个员工子女读书问题，昨晚10点我咨询

了学校校长。”章忠萍打开手机聊天记录，跟阿华聊了

起来。

原来，小店里有位镇店的“二厨”，烧鱼是一把好

手。今年，他留在老家的孩子到了上学年龄，想接来

杭州念书，他找老板章国华帮忙，章国华就去咨询了

章忠萍。

“现在招工难，留住员工也难，像这样干了四五年

的资深员工，帮助他们解决子女读书问题，就能让一

家人稳定地在这里工作、生活。”章国华说，这个店主

要靠本地客人支撑，疫情之后，生意影响挺大的。

“今年大部分餐饮店生存艰难，店不能一直空转，

成本烧不起。”章忠萍说，章国华的土菜馆曾经非常红

火，一位难求，在疫情的大环境下，首要任务是稳住，

先维持下去。

章忠萍说，通过走访小店，感受到这些个体工商

户身上顽强求生存谋发展的精神。在疫情影响的当

下，如何尽快把各项纾困政策红利，转化为个体工商

户以及各个中小微企业的发展动力，要根据不同行业

特点，因地制宜、因客施策开展针对性服务，精准帮

扶。“这是我最近很关注的议题，也是我对民生发展的

期待。”章忠萍说。

党代表章忠萍走访小时小店倾听民意民生

疫情之下他们撑住了，还能帮他们什么
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昨天上午，袁家军同志以普通代表身份，参加

杭州代表团审议省党代会报告。

代表们围绕报告主题，结合各自工作实际，各

抒己见、畅所欲言。

省党代会代表、杭州市西湖区骆家庄社区党

委书记章忠萍作了发言。看得出，章忠萍有些激

动，也有点紧张。激动是因为这份报告给了他很

大的鼓励和动力，紧张是因为第一次参加这么庄

严的党代会。

一直在基层工作的章忠萍，深知民生无小事，

也总是能从细节出发。

章忠萍说，报告花了很大的篇幅，讲高质量发展

建设共同富裕示范区。如何做？章忠萍觉得还是要

从身边做起。他注意到，报告里有这么一句话：深化

以集体经济为核心的强村富民乡村集成改革。

过去五年来，骆家庄社区集体经济收入实现

了从6000多万元到突破一个亿的飞跃。

面对成绩，章忠萍清楚地认识到，绝不能满足

当下，止步眼前。他说，一方面要“做大蛋糕”，借

城西科创大走廊建设契机，在推动紫金港科技城

建设的大框架下，整合挖掘资源，引进优秀的人才

和项目，进一步壮大集体经济；另一方面要“分好

蛋糕”，这个蛋糕不仅要让本地人享受到福利，也

要把发展成果分享给那些工作、生活、创业在骆家

庄的人。章忠萍还说，可以对接周边村社，优势互

补、互帮互助、互惠互利。

报告中还大篇幅地提到了数字化改革。章忠

萍是数字化改革的受益者，他在发言中提到了骆

家庄农贸市场。“原来这是一家落后的农贸市场，

我们通过数字赋能，将市场打造为全省第一个五

化（便利化、智慧化、人性化、特色化、规范化）农贸

市场。”

骆家庄有租房经济，有很多外来流动人口，搭

上了数字化的快车后，服务管理更加到位。特别

在疫情防控的过程中，骆家庄来来往往两万余人，

没有出现过一例疫情，也大大提高了基层治理能

力。“接下来，我们将进一步加强党建统领网格智

治，将政策落实到底到边，把服务做实做细。”章忠

萍说。

报告中还提到了一点：探索基层公共服务新

模式，加快城乡社区现代化建设，构建居民幸福共

同体。章忠萍对此深有感触。

骆家庄本是一个城中村，这些年来，如何实现

城中村居民的市民化，如何把一个农村转型而来

的撤村建居社区，建设成为一个现代化社区，他们

也做了一些探索。“我们很有信心，在现代化社区

建设上走得更好更快。一方面，我们有一定的经

济实力作为支撑保障；另一方面，我们骆家庄一直

坚持以‘团结拼搏，勇争一流’的龙舟精神为激励

鼓舞，有根有魂，是完全可以实现现代化社区建设

目标的。” 本报记者 杨茜/文 胡元勇/摄

章忠萍：
做大蛋糕，分好蛋糕
创建现代化社区

杭州城西的骆家庄，曾是个以农耕为主的江南村落，如今成了西湖区的“明星村”。它的掌舵人是51岁的

章忠萍。他是土生土长骆家庄人，任职骆家庄社区党委书记17年，一直用心、用情，致力打造富有人情味的和

美骆家庄。

浙江省第十五次党代会召开，章忠萍是 733 名省党代会代表之一。作为曾参与股份合作制改革、集体经

济转型升级等工作的掌舵人，他对民生经济一直很关切。

疫情三年，身边的社区小店几经浮沉。章忠萍因此很关注钱江晚报·小时新闻持续追踪的小时小店生存系

列报道。6月14日，钱江晚报记者跟着他一起走访了几家疫情之下顽强生存的小店。
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